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“铁面问责 直面整改”第13期

□本报记者 尹晓玉

“凌晨三点，你躺在床上睡觉，他
正在地上睡觉，为救死扶伤的医务人
员点赞！”7月 12日，一张医生躺地上
睡觉的照片在微信朋友圈被很多网友
转发、点赞。

记者辗转得知，照片上躺在地上
休息的医生，是市二院显微手外科主
任沈卫军。当晚，因为急诊手术较
多，他在连续做了两台手术后，在第
三台手术的准备间隙，因为太累了，
就躺在手术室门外的地上休息了一会
儿。这一幕，被路过的医护人员随手
拍了下来发到了微信朋友圈。随后，
照片被更多的网友看到并转发。

“辛苦了，感动、敬佩的同时，觉
得正能量满满。”“医生这个职业还是
辛苦的，为这样的医生点赞。”很多网
友留言点赞。

据了解，当时大概睡了 20 分钟

后，沈卫军又走上了手术台。当晚，
他共做了4台手术。

7月12日上午，记者第一次电话联
系沈卫军时，所在科室护士长称他还
在手术室。

7月12日下午，得知记者为那张照
片而来，沈卫军说：“我每一位同事都
是这样的。我们科室急诊手术较多，
休息的时间都是挤出来的，不管在哪
个角落，有点儿时间就能睡着。这是
我们每天工作的常态。”沈卫军说。

手术间隙 医生席地而睡
当事人说“这是常态”

本报讯（记者 王 辉） 随着中央
八项规定精神的深入贯彻，违规吃喝
和奢侈浪费等不正之风已得到遏制。
持续高压态势下，“四风”问题有无反
弹回潮？是否还有人“顶风作案”？7
月 12日晚，记者跟随市纪委监委检查
组对一些餐饮、娱乐等场所进行暗访。

7月 12日是周五。“周五晚上是个
关键时间点，各类饭局、聚会比较
多，紧盯违规公款吃喝、违规接受管
理服务对象宴请等问题，发现一起，
查处一起，通报一起。”在部署暗访行
动时，检查组的有关负责人强调说。

当晚 6 时左右，记者跟随检查组
暗访。第一站来到长江路一家饭店，
检查组推门而入，出示相关证件，在
服务员的带领下抽查了几个包间，对
一些疑似问题线索进行了登记。

晚上7时许，检查组又来到市区一
家高档饭店，先看店前是否停的有公
务用车，随后进入大堂，查阅近期机
打发票记录、订餐预约记录、消费记
录等，不放过任何蛛丝马迹。看到有

检查组前来，坐在一个包间里的几名
客人突然站起来，往门外走，检查组
人员请他们留步，询问他们是否是公
务人员、饭局是谁召集的，并将有关
情况做了详细记录。

暗访中，检查组还发现一个酒局
上出现五粮液、中华烟等高档烟酒。

“眼下，正值学生毕业、升学时
期，为进一步端正师德师风，我们已
经下通知，坚决防止‘欢送宴’‘谢师
宴’等‘四风’问题的出现，严禁党
员干部借子女升学之机大操大办。”检
查组的有关人员说，作风问题具有反
复性、顽固性，必须时刻防范、深挖
细查，精准发现问题、精准对症施
治，坚决防止旧弊未除、新弊又生。

“全年时间过半，全市各项工作进
入攻坚期，需要各级党员干部苦拼实
干，奋勇争先，这段时期，检查组将
按照全市深入纠‘四风’转作风三年
行动有关要求，进一步加大明察暗访
力度，力促干部作风再提升，为发展
添动力。”该负责人说。

纠四风不停歇 不时杀个回马枪

□见习记者 党梦琦

村级幸福院不能正常使用、公益自
行车成摆设、贫困户脱贫培训不精准、
小额贷款审核不严格……7 月 12 日早
上，“铁面问责 直面整改”活动现场，
市人社局、市民政局、市退役军人事务
局、市残联 4家单位相关负责人被请到
现场，接受“拷问”。

残疾人补贴未按月发放

据了解，我市于 2016年11月21日
印发了困难残疾人生活补贴和重度残疾
人护理补贴实施细则，文件规定，补贴
发放标准采取社会化形式按月发放到其
银行账户，而实际执行中却按季发放。

市民政局党组成员、副局长张伟民
说，2017年~2018年都是按季发放残疾
人补贴，因为享受低保的残疾人的困难
残疾人生活补贴与低保相关，低保金按
季发，所以残疾人两项补贴也随着按季
发放。市民政局党组积极研究按月发放
措施，从今年 7月起可按月发放，民政
部门将积极协调财政部门加快资金拨付
进度，资金一旦到位及时发放。

村级幸福院不能正常使用

2019年3月~4月，市委巡察组对市
民政局巡察时发现，我市部分农村幸福
院不能正常使用。市民政局是如何让财
政资金投入后真正发挥财政资金效益，
并加强财政资金的后期管理工作的？

张伟民说，农村幸福院是全国民政
系统统一筹资建设的村级养老服务设
施，使用的建设资金主要是福彩公益
金，目前我市已经建成 500多个，建设
的主体是县区政府，国家、省、市三级
分别给予建设补助。由于我市绝大多数
农村幸福院都是与村级综合服务设施一
体化建设的，因此幸福院阵地被占用的
比较多，同时幸福院建设运营没有引起
县区足够重视，县区政府未投入运营
费，市级财力又有限，目前运营费来源
不固定，也影响正常运营。为提高运营
效果，正向上级反映，努力从固化运营
资金筹措渠道入手，提高幸福院运营的
社会效果。

公益自行车成摆设

巡察组发现，市民政局出资建成的
福彩公益自行车项目，在共享单车投入
使用后，运营上出现了一些新情况，市
民政局将采取什么措施进一步提高福彩

公益自行车的投资效益？
张伟民表示，市民政局将对现有自

行车网点进行改造，开通手机扫码就可
以使用福彩公益自行车功能，这一项改
造计划在7月底前开通。市民只需缴10
元办卡成本费，不收押金和任何骑行费
用，并对低保户和困难群体免费发放骑
行卡。为进一步提升市民骑行的舒适
度，将试点投入一批电助力自行车。目
前，拟试点投放的电助力自行车设备已
经到位，将于近期开始试运营，如果效
果良好，将对现有福彩公益自行车网点
进行改造，全面投放，建设方案已经上
报到市城管局待批。

小额贷款审核不严格

市委巡察组在巡察时发现，市人社
局发放的小额担保贷款审核不严格，档
案管理不规范，个别人员同时担任担保
人和调查人，部分档案缺少经办银行核
贷意见或原始资料，存在管理不规范现
象。此外，小额贷款是政府贴息贷款，
对一些符合条件的企业也进行贴息贷款
支持。市人社局针对此项工作有没有规
范的审核决策机制？

市人社局就业促进办主任翟书维
说，近年来，我市财政投入担保金1000
万元，没有逾期不还款的问题。通过实
地调查、核实诚信记录、提供反担保等
措施，较好地防控了担保风险。对符合
条件的企业贷款，按属地管理原则，由
县区负责落实。近几年以来，累计发放
企业贷款 12笔 1977万元。针对小额贷
款工作，严格按照申请—核实—联合调
查—审贷会会审—银行审批流程办理，
做到公开、公平、公正，阳光操作。

脱贫培训不精准

有贫困户反映，市人社局开展的培
训活动与贫困户学历、能力和就业方向
存在脱节，如：去年源汇区培训贫困户
制作西式糕点技能，学后无用武之地。
市人社局如何合理设置培训课程，使贫
困户愿意学、学得会、用得上，提高就
业培训针对性实效性，发挥公办培训机
构作用，真正做到脱贫培训精准到位？

翟书维说，奔着简单易学，能快速
就业的目标，目前共协调教育局、扶贫
办、农业局、畜牧局、蔬菜办等 8个部
门成立就业扶贫小组，根据贫困人员培
训意愿分门别类组织培训，培训内容涉
及种植、养殖、裁剪、月嫂等 10多个
专业。

（下转02版）

认清服务差距
追问监管责任

沈卫军躺在手术室门外的地上休息沈卫军躺在手术室门外的地上休息。。 （（网友供图网友供图））


